

## PRESENTACIÓN

EN HOMENAJE A LA PROFESORA DRA. M<sup>a</sup> DEL ROSARIO PIÑEIRO PELETEIRO.

Al término del curso 2004-2005 la Dra. M<sup>a</sup> del Rosario Piñeiro Peleteiro, Catedrática de Escuela Universitaria de Didáctica de las Ciencias Sociales en la Universidad de Oviedo, cubrió su trayectoria docente universitaria, y por imperativo legal tuvo que reorientar su dedicación a la docencia y a la investigación, iniciando ese periodo de júbilo en el que uno no está agobiado por los horarios y la disciplina académica y puede dedicarse a enseñar e investigar con sosiego y redobladamente disfrute. Eso significa para Charo jubilarse, tener el júbilo de dedicar el tiempo que quiera a sus dos grandes vocaciones: la enseñanza y la investigación, y poder hacerlo sin límites ni cortapisas. Nuestra compañera ha cubierto con creces una dilatada y fructífera trayectoria, superior a 45 años, dedicada a la ciencia y a la formación de maestros y licenciados en Geografía en la Universidad de Oviedo y antes en la Escuela Normal y en la Escuela Universitaria de Formación del Profesorado de la misma ciudad. Y lo ha hecho con la valía y profesionalidad que siempre le han caracterizado.

La vida académica de M<sup>a</sup> del Rosario Piñeiro, de Charo, como cariñosamente la llamamos, ha estado llena de éxitos, como profesora y como investigadora. Los que la conocemos desde hace décadas sabemos de su buen hacer, de su constante preocupación por la mejor preparación de los maestros y, también, de su permanente inquietud por el avance de la Geografía y de su Didáctica. El mejor exponente de todo esto que resaltamos es, sobre todo, la impronta que ha dejado en los alumnos que a lo largo de los años han recibido sus enseñanzas y, también, su

fecunda y valiosa producción científica en los diferentes campos de la Geografía y, particularmente, en el de su Didáctica. Pero además, Charo se ha distinguido por su generosidad y entrega hacia todos aquellos que han necesitado algo de ella, como así todavía viene sucediendo. Y quizá sea esta la faceta humana que más distingue a Charo.

El Consejo de Redacción de la revista *Didáctica Geográfica*, del Grupo de Didáctica de la Geografía de la Asociación de Geógrafos Españoles, del que Charo forma parte desde su creación, no ha querido ser ajeno a este acontecimiento y por ello desea dedicarle el presente número, particularmente en reconocimiento a sus cualidades humanas, valía personal y entrega a la docencia y a la investigación. Sabemos que Charo no es dada a este tipo de demostraciones personales pero estamos seguros de que en esta ocasión lo aceptará con afecto.

El contenido de esta miscelánea resulta muy variado en temáticas, como así corresponde a la procedencia de los autores firmantes y a sus respectivas tendencias científicas. Las circunstancias aconsejaron que así fuera, pues sólo obrando de este modo podían integrarse armónicamente en esta obra los trabajos de aquellos colegas que trabajan e investigan en Didáctica de la Geografía y los de aquellos otros que, aunque no centran su trabajo en esta disciplina, han querido testimoniar a Charo su afecto. A todos gracias por su valiosa contribución.

Y a Charo, como no podía ser menos, nuestra gratitud por haber aprendido de ella y, sobre todo, por distinguirmos con su amistad.

ANTONIO GÓMEZ ORTIZ  
MARÍA JESÚS MARRÓN GAITE  
Coordinadores